

## ABSTRAK

Alfian Taufiq Aziz, 126102212242, Analisis Hukum Islam Terhadap Pemberian Nafkah ‘*Iddah* Dan *Mut’ah* Cerai Talak Istri yang Nusyuz (Study Putusan No. 1566/Pdt.G/2019/PA.TA. dan Putusan No.0730/Pdt.G/2019/PA.TA), Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing: Ladin, S.H.I., M.H.,

**Kata Kunci :** Nusyuz, Nafkah ‘*Iddah*, *Mut’ah*

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya putusan Pengadilan Agama Tulungagung atas pemberian nafkah ‘*iddah* dan *mut’ah* cerai talak terhadap istri yang nusyuz. Hal ini tidak sesuai dengan hukum yang telah berkembang di masyarakat yang menyebutkan tidak ada kewajiban suami memberikan nafkah ‘*iddah* setelah perceraian terhadap istri yang nusyuz.

Penelitian ini memuat tiga rumusan masalah. 1) Bagaimana analisis hukum Islam terhadap pemberian nafkah ‘*iddah* dan *mut’ah* cerai talak isteri yang nusyuz pada putusan No. 1566/Pdt.G/2019/PA.TA dan putusan No. 0730/Pdt.G/2019/PA.TA? 2) Bagaimana pertimbangan majelis hakim terhadap pemberian nafkah ‘*iddah* dan *mut’ah* cerai talak isteri yang nusyuz pada putusan No. 1566/Pdt.G/2019/PA.TA dan putusan No. 0730/Pdt.G/2019/PA.TA? 3) Bagaimana penerapan prinsip kemanfaatan hukum terhadap pemberian nafkah ‘*iddah* dan *Mut’ah* cerai talak istri yang nusyuz?

Penelitian Skripsi ini menggunakan metode penelitian kepustakaan (*Library Research*) dengan jenis penelitian normatif dan pendekatan kasus (*cave approach*). Sumber data diperoleh dari Undang-undang RI Nomor 1 Tahun 1974 tentang Perkawinan,

Kompilasi Hukum Islam (KHI), Putusan No. 1566/Pdt.G/2019/PA.TA dan Putusan No. 0730/Pdt.G/PA.TA. dan dari berbagai literatur yang lain.

Dari penelitian ini diperoleh hasil bahwa, 1) Akibat hukum yang muncul setelah terjadinya perceraian khususnya cerai talak, yakni nafkah ‘iddah, mut’ah, nafkah lampau, dan nafkah anak (hadanah). Namun untuk pemberian nafkah ‘iddah istri yang nusyuz memiliki pendapat berbeda terhadap kategori istri yang nusyuz, dalam Kompilasi Hukum Islam disebutkan bahwa istri yang nusyuz tidak berhak mendapatkan nafkah ‘iddah namun disisi lain tidak ada larangan atau aturan yang . Kemudian untuk pemberian nafkah mut’ah setelah perceraian bersifat sunnah tidak dianjurkan. 2) Dalam memutuskan pemberian nafkah iddah dan mut’ah pada perkara cerai talak istri yang nusyuz ada beberapa hal yang dijadikan sebagai pertimbangan hakim. Yakni, adanya gugatan balik/rekonvensi dari isteri, adanya kesepakatan dihadapan mediator dan dalam ex officio hakim serta fakta-fakta yang dalam persidangan berdasarkan asas kepatutan dan keadilan. 3) Putusan hakim dalam persidangan yang telah ditetapkan tidak lepas dari asas kemanfaatan hukum. Sehingga putusan tersebut membantu dan memberikan dampak positif bagi pemohon dan termohon.

## **ABSTRACT**

Alfian Taufiq Aziz, 126102212242, Analysis of Islamic Law on the Provision of Maintenance for 'Iddah and Mut'ah for Divorce of a Wife that is Nusyuz (Study of Decision No. 1566/Pdt.G/2019/PA.TA. and Decision No.0730/Pdt.G/2019/PA.TA), Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Supervisor: Ladin, S.H.I., M.H.,

**Keywords:** Nusyuz, Iddah Maintenance, Mut'ah

This research is motivated by the decision of the Tulungagung Religious Court on the provision of 'iddah and mut'ah divorce maintenance for a wife who is nusyuz. This is not in accordance with the law that has developed in society which states that there is no obligation for a husband to provide 'iddah maintenance after a divorce for a wife who is nusyuz.

This research contains three problem formulations. 1) What is the analysis of Islamic law regarding the provision of 'iddah and mut'ah support for divorce from a wife who is nusyuz in decision no. 1566/Pdt.G/2019/PA.TA and decision no. 0730/Pdt.G/2019/PA.TA? 2) What is the consideration of the panel of judges regarding the granting of 'iddah and mut'ah support for divorce from a wife who is nusyuz in decision no. 1566/Pdt.G/2019/PA.TA and decision no. 0730/Pdt.G/2019/PA.TA? 3) How is the principle of legal expediency applied to the provision of 'iddah and Mut'ah support for divorce from a nusyuz wife?

This study research uses a library research method with a normative research type and a case approach (cave approach). Data sources are obtained from Law of the Republic of Indonesia Number 1 of 1974 concerning Marriage, Compilation of Islamic Law (KHI),

Decision No. 1566 / Pdt.G / 2019 / PA.TA and Decision No. 0730 / Pdt.G / PA.TA. and from various other literature.

From this study, the results obtained are that, 1) The legal consequences that arise after a divorce, especially divorce talak, are ‘iddah maintenance, mut’ah, past maintenance, and child maintenance (hadanah). However, for the provision of ‘iddah maintenance for a wife who is nusyuz, there is a different opinion regarding the category of wives who are nusyuz, in the Compilation of Islamic Law it is stated that a wife who is nusyuz is not entitled to ‘iddah maintenance but on the other hand there is no prohibition or rule that. Then for the provision of mut’ah maintenance after a divorce, it is sunnah and not recommended. 2) In deciding the provision of iddah and mut’ah maintenance in a divorce case for a wife who is nusyuz, there are several things that are used as considerations by the judge. Namely, the existence of a counterclaim/reconvention from the wife, the existence of an agreement before the mediator and in the ex officio judge and the facts in the trial based on the principles of propriety and justice. 3) The judge's decision in the trial that has been determined cannot be separated from the principle of legal benefit. So that the decision helps and has a positive impact on the applicant and the respondent.

## الملخص

أليان توفيق عزيز، ٢٠١٢٤٢٢١٠٢٦١، تحليل الشريعة الإسلامية لحكم العدة والمتعة في طلاق الزوجة الناشر\_ دراسة القرار رقم ١٥٦٦ / فدت. غ/ فاتا/ ٢٠١٩ والقرار رقم دراسة القرار رقم ٠٧٣٠ / فدت. غ/ فاتا/ ٢٠١٩ ، قسم قانون الأسرة الإسلامي ، كلية الشريعة والدراسات القانونية ، جامعة العين ، سيد علي رحمة الله تولينغاغونغ ، ٢٠٢٥ ، المستشار: مشرف: لادين.

الكلمات المفتاحية: نسيب، نفكه عدة، متعة

هذا البحث هو قرار محكمة تولونغاغونغ الدينية بشأن تقديم نفقة العدة والمتعة للزوجة الناشر. وهذا لا يتوافق مع القانون الذي تم تطويره في المجتمع والذي ينص على أن الأزواج غير ملزمين بتقديم نفقة العدة بعد الطلاق للزوجة الناشر.

يحتوي هذا البحث على ثلاثة صيغ للمشكلة. (١) كيف يتم تحليل الشريعة الإسلامية لحكم العدة والمتعة في طلاق الزوجة في القرار رقم ١٥٦٦ / فدت. غ/ فاتا/ ٢٠١٩ والقرار رقم ٠٧٣٠ / فدت. غ/ فاتا/ ٢٠١٩ (٢) كيف يكون نظر هيئة القضاة في حكم طلاق العدة وطلاق الزوجة المبتوحة في القرار رقم ١٥٦٦ / فدت. غ/ فاتا/ ٢٠١٩ والقرار رقم ٠٧٣٠ / فدت. غ/ فاتا/ ٢٠١٩ (٣) كيف يتم تطبيق مبدأ الملاعنة الشرعية على حكم نفقة العدة وطلاق المتعة للزوجة الناشر؟

يستخدم هذا البحث في هذه الأطروحة أسلوب البحث المكتبي بنوع البحث المعياري ونهج الحال. وقد تم الحصول على مصادر البيانات من القانون الإندونيسي رقم ١٩٧٤ بشأن الزواج، وتجميع الشريعة الإسلامية (KHI)، والقرار رقم ١٥٦٦ / فدت. غ/ فاتا/ ٢٠١٩ والقرار رقم ٠٧٣٠ / فدت. غ/ فاتا/ ٢٠١٩ ، ومن مؤلفات أخرى مختلفة. ومن هذه البحوث يُستخلص من النتائج ما يلي: (١) أن الآثار الشرعية التي تترتب على الطلاق، وخاصة الطلاق، هي: نفقة العدة، والمتعة، والنفقة الماضية، ونفقة الأولاد (العدة). أما بالنسبة لحكم نفقة العدة فقد اختلفوا في حكم نفقة العدة في جامع الفصولين: أن نفقة العدة لا تستحقها الزوجة، وفي المحيط: لا تستحقها الزوجة، وفي المحيط: لا تستحقها الزوجة. ثم إن نفقة المتعة بعد الطلاق ستة غير مُستحبة. (٢) وفي تأثير حكم نفقة العدة والمتعة في حالة طلاق الزوجة الشوز أمور يراعيها القاضي وهي: وجود دعوى مقابلة أو معارضه من الزوجة، وإنفاق أمام القاضي، وجود دعوى معارضه من الزوجة، وجود إثبات أمام القاضي، وجود واقعة في المحاكمة على أصول المروءة والعدالة. (٣) لا يتصل حكم القاضي في المحاكمة التي قضى بها عن مبدأ المصلحة الشرعية. بحيث يساعد القرار ويكون له أثر إيجابي على المدعي والمدعي عليه .